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VERBALE RIUNIONE DEL NUCLEO DI VALUTAZIONE – O.I.V. 

12 settembre 2022 

Verbale n. 11/2022 

 

Il giorno 12 settembre 2022, alle ore 12:00, il Nucleo di Valutazione/Organismo Indipendente di 

Valutazione (NdV) si riunisce, anche in modalità telematica, presso la sala del Consiglio di 

Amministrazione (Palazzo Luciano Russi - Plesso Gabriele D’Annunzio - via Renato Balzarini 1 - 

64100 Teramo), per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni; 

2. Audizione del Delegato per la progettazione della ricerca, Prof. Dario Compagnone 

e della Responsabile dell’Ufficio progettazione, valutazione e valorizzazione della 

ricerca, dott.ssa Nadia Gatti; 

3. Audizione del Delegato per lo sviluppo dell'Alta Formazione in ricerca, Prof.ssa 

Barbara Barboni e del Responsabile dell’Ufficio formazione alla ricerca, dott. Sergio 

Altitonante; 

4. Relazione 2022 del Nucleo di Valutazione - sezione relativa alla Performance: 

approvazione 

5. Varie ed eventuali. 

 

Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 

 

 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG T A 

 PROF. SSA RAFFAELLA MORSELLI Coordinatore  X    
  

     PROF.SSA ANNALISA PACE Componente interno X     
  

     PROF.SSA TIZIANA CATARCI Componente interno    X 
  

PROF.SSA GABRIELLA SALINETTI Componente interno     X 
  

    PROF. PAOLO SACCHETTA Componente interno     X 
  

     PROF. ANGELO CICHELLI Componente interno     X 
  

     SIMONE DE PAULIS Rappresentante degli studenti     X 
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P= Presente AG= Assente Giustificato T= Telematica A= Assente 

 

Sono presenti, presso la sala del CdA la prof.ssa Raffaella Morselli, Coordinatore del NdV 

– OIV, la prof.ssa Annalisa Pace, la dott.ssa Maria Barbara Mazzarella, responsabile dell’Area 

Didattica, Valutazione e Qualità e la dott.ssa Rossella Graziani, responsabile dell’Ufficio di 

Supporto al Nucleo. 

Presiede la seduta il Coordinatore, prof.ssa Raffaella Morselli, assume le funzioni di 

segretaria verbalizzante la prof.ssa Annalisa Pace.  

 
1. Comunicazioni 

Il Coordinatore comunica che è pervenuta la seguente documentazione: 

 

1.1 estratto SA 19 luglio 2022(odg5.1Bilancio unico di esercizio 2021), inviato con email del 

20 luglio 2022; 

1.2 Informativa CdA 20 luglio 2022, inviata con email del 21 luglio 2022; 

1.3 estratto CdA 20 luglio 2022(odg5.1Bilancio Unico Di Esercizio 2022), inviato con email 

del 25 luglio 2022; 

1.4 email, con allegata newsletter n.2, ricevuta il 21 luglio 22, a firma del Presidente del 

CoNVUI, prof. Violani 

1.5 Email della dott.ssa Silvia D’Attoma, Responsabile Ufficio Speciale per la Trasparenza e 

l'Anticorruzione e Responsabile ad interim dell’Ufficio di Supporto per la Programmazione 

Strategica di Ateneo - Area Affari Generali ed Istituzionali, con la quale si chiede un 

incontro aon il nucleo per “chiarire alcuni aspetti dei suggerimenti formulati nel verbale 

del 4 dicembre 2020” ai fini dell'aggiornamento del SMVP. 
 

 

 

2. Audizione del Delegato per la progettazione della ricerca, Prof. Dario 

Compagnone e della Responsabile dell’Ufficio progettazione, valutazione e 

valorizzazione della ricerca, dott.ssa Nadia Gatti 

Il Coordinatore riferisce che, sulla base di quanto deliberato nella seduta del 27 giugno 

2022 (cfr. verbale n. 9 del 27 giugno 2022), con nota Prot. n. 0023697 del 01/09/2022 sono 

stati invitati ad un’audizione, nell’odierna seduta, il Delegato per la progettazione della 

ricerca, Prof. Dario Compagnone, e la Responsabile dell’Ufficio progettazione, valutazione e 

valorizzazione della ricerca, dott.ssa Nadia Gatti. 

Alle ore 12:15 il Prof. Prof. Dario Compagnone è collegato da remoto e la Dott.ssa Nadia 

Gatti è in presenza nell’aula del Cda. 

Prende la parola il Coordinatore che ricorda che l’odierna audizione nasce dall’esigenza 

di avere una sintesi delle attività svolte oltre che per un confronto sull’esito della VQR 2015 

– 2019 i cui risultati sono stati resi pubblici di recente.  

Prende la parola il Prof. Compagnone il quale segnala che, proprio in questi giorni è 

stata chiusa la relazione sulle attività svolte dall’ufficio, relazione che è stata richiesta dal 

PQA e quindi chiede alla Dott.ssa Gatti di riassumerla brevemente. La Dott.ssa Nadia Gatti 

ricorda che proprio in tema di progettazione della ricerca l’anno appena trascorso è stato 

estremamente ricco e complesso: grazie al PNRR c’è stato un numero elevato di bandi che 

hanno visto coinvolto l’Ateneo in vari ruoli e, quindi, l’attività dell’ufficio ha riguardato 
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soprattutto l’organizzazione e la gestione di questi bandi legati al PNRR. Questa attività, 

ovviamente, si è aggiunta all’attività routinaria che l’ufficio svolge soprattutto con riguardo 

alla ricerca di base. Per una dettagliata e puntuale descrizione delle citate attività si rinvia 

al breve documento redatto dalla stessa Dott. Nadia Gatti che si allega al presente verbale 

(All. 1). Interviene la Prof.ssa Morselli la quale osserva che la gran parte delle attività 

illustrate hanno riguardato il polo scientifico; per quanto riguarda il polo umanistico chiede 

se e come ci si stia muovendo. Risponde il Prof. Compagnone il quale fa osservare che il 

PNRR ha avuto di mira maggiormente le attività di tipo scientifico e che questo, tuttavia, 

non ha impedito di coinvolgere le facoltà del polo umanistico dando luogo ad uno 

stanziamento importante anche per queste ultime. Anche la Dott.ssa Gatti interviene nella 

discussione ricordando che nell’anno 2021 tutte le facoltà sono state coinvolte nei 

finanziamenti del D.M. n. 1062 e n. 737, finanziamenti che hanno visto la valorizzazione del 

capitale umano per l’Ateneo teramano: sono stati banditi ben 23 posizioni per ricercatori a 

tempo determinato di tipo a), divisi per facoltà; inoltre la Facoltà di Giurisprudenza, 

unitamente alla Facoltà di Scienze Politiche e di Scienza della Comunicazione,  è in prima 

linea nell’ambito di un importante partenariato relativo alla formazione e all’aggiornamento 

dell’ufficio del processo. Il prof. Compagnone, alle ore 12:49, a causa di un concomitante 

impegno chiude il collegamento. La Prof.ssa Morselli ringrazia il Prof. Compagnone.  

L’audizione prosegue con la Dott.ssa Gatti in merito all’esito della VQR. Porgendo le scuse 

a nome del prof. Gargiulo che non è potuto intervenire, la Dott.ssa Gatti ripercorre 

brevemente le attività poste in essere in occasione della partecipazione dell’Ateneo 

all’esercizio della VQR 2015- 2019 (per una dettagliata illustrazione si rinvia al documento 

in allegato al presente verbale con il n.2) e segnala che all’esito della VQR  l’Ateneo 

teramano non ha nessun dipartimento di eccellenza non essendo rientrato nell’elenco dei 

350 dipartimenti di eccellenza neanche il Dipartimento di Medicina Veterinaria che pure, nel 

quinquennio precedente, aveva raggiunto questo risultato. Ciò non toglie che in molte aree 

(sia scientifiche che umanistiche) l’ateneo sia distinto (ad es. l’area 13/B ha un indice di 

1,44). Aggiunge che è ancora in corso un’analisi attenta dei citati risultati che saranno 

esposti in una conferenza di Ateneo che si terrà tra la fine di settembre e l’inizio di ottobre.  

Si apre un breve dibattito su modi e termini della VQR, sulle criticità che l’indicatore ISPD 

ha mostrato,  sui dubbi manifestati dalla stessa ANVUR in merito al suo utilizzo per i prossimi 

esercizi e sugli effetti che i risultati potranno avere nella ripartizione delle risorse; il NdV 

suggerisce che nella citata conferenza, per quanto possibile, siano messi a confronto i 

risultati dei due esercizi della VQR per poter meglio comprendere le ragioni che hanno 

determinato il  risultato non pienamente soddisfacente dell’ultimo esercizio VQR. 

La prof. Morselli ringrazia la Responsabile dell’Ufficio progettazione, valutazione e 

valorizzazione della ricerca, dott.ssa Nadia Gatti, e ricorda che il Nucleo di valutazione è 

sempre a disposizione in un’ottica di proficuo interscambio e di positiva collaborazione.  

Alle ore 13:15 l’audizione è conclusa e la Dott.ssa Nadia Gatti abbandona la sala del 

CDA.  

 

3. Audizione del Delegato per lo sviluppo dell'Alta Formazione in ricerca, Prof.ssa 

Barbara Barboni e del Responsabile dell’Ufficio formazione alla ricerca, dott. 

Sergio Altitonante 

    Il Coordinatore riferisce che, sulla base di quanto deliberato nella seduta del 27 giugno 

2022 (cfr. verbale n. 9 del 27 giugno 2022), con nota Prot. n. 0023697 dell’01/09/2022 

sono stati invitati ad un’audizione, nell’odierna seduta, il Delegato per lo sviluppo dell'Alta 

Formazione in ricerca, Prof.ssa Barbara Barboni, e il Responsabile dell’Ufficio formazione 

alla ricerca, dott. Sergio Altitonante, per avere un quadro complessivo del sistema 

dottorati di Ateneo. Alle ore 13:15 la prof.ssa Barbara Barboni e il Responsabile dell’Ufficio 

formazione alla ricerca, dott. Sergio Altitonante sono presenti presso la sala CdA. Prende 
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la parola la Prof.ssa Barboni la quale ricorda innanzi tutto che da quest’anno a seguito 

dell’entrata in vigore del nuovo regolamento di Ateneo, emanato in attuazione del nuovo 

decreto ministeriale, il sistema dottorati presenta numerose novità ed illustra 

dettagliatamente tutte le attività che sono state poste in essere. Sul punto si rinvia alla 

relazione redatta dalla Prof.ssa Barboni e dal Dott. Altitonante in allegato al presente 

verbale (All. n. 3). Si apre una breve discussione sulle difficoltà incontrate dagli atenei 

nell’espletamento delle nuove procedure ed il Nucleo esprime apprezzamento per l’attività 

svolta in un anno così difficile come quello appena trascorso.  

La prof. Morselli ringrazia la Prof.ssa Barbara Barboni e il Responsabile dell’Ufficio 

formazione alla ricerca, dott. Sergio Altitonante e ricorda che il Nucleo di valutazione è 

sempre a disposizione in un’ottica di proficuo interscambio e di positiva collaborazione.  

Alle ore 13:30 l’audizione è conclusa e gli intervenuti escono dall’aula CdA.  

 

4. Relazione 2022 del Nucleo di Valutazione - sezione relativa alla Performance: 

approvazione 

Il Coordinatore ricorda che anche quest’anno è prevista un'unica scadenza, il 15 ottobre 

2022, sia per la parte relativa ad AVA che per la sezione dedicata alla Performance e che 

“La sezione dedicata alla valutazione della performance (da intendersi come Relazione 

sul funzionamento complessivo del sistema della valutazione, della trasparenza e 

integrità dei controlli interni, art. 14 c. 4 lett. a) D.Lgs. 150/2009) è stata rivista a valle 

del lavoro di analisi delle Relazioni dei Nuclei degli anni passati ed è stata articolata in 

due sezioni: una dedicata al Sistema di Misurazione e Valutazione della Performance 

(SMVP) e l’altra al Piano Integrato, per complessivi 30 punti di attenzione” (Linee guida 

2022 per la Relazione Annuale dei Nuclei di Valutazione- Delibera del Consiglio Direttivo 

ANVUR, n. 59 del 24 marzo 2022). 

Il Coordinatore rammenta, inoltre, che il 24 agosto u.s. è stata inviata con email, a tutti 

i componenti del Nucleo, la Scheda di valutazione sul funzionamento del sistema di 

gestione del ciclo della performance dell’università, come modificata dall’Ufficio di 

Supporto, e la documentazione necessaria alla compilazione della medesima.  

Il NdV-OIV esamina la bozza di scheda, già condivisa dai componenti del Nucleo. La 

prof.ssa Pace passa, quindi, ad illustrare la bozza di scheda che è circolata negli ultimi 

giorni.  

Il Nucleo di Valutazione si sofferma, in particolare, sul punto 12, “Quale giudizio 

complessivo è ritenuto più aderente a qualificare il SMVP adottato dall’Ateneo?”  e fra le 

diverse opzioni sceglie la seconda ritenendo che il SMVP sia uno strumento che risponde 

pienamente ai requisiti richiesti dalla normativa e dalle Linee Guida di riferimento. Auspica 

comunque che possa diventare un vero stimolo per lo sviluppo organizzativo dell’Ateneo.  

Si sofferma inoltre sul punto 30, “L’OIV svolge un’attività di verifica a campione delle 

misurazioni relative ai risultati?” e si riserva di valutare l’opportunità di effettuarla a 

partire dal prossimo anno. 

 Il NdV-OIV procede, quindi, alla compilazione definitiva della suddetta scheda (All. n. 4) 

che costituisce parte integrante del presente verbale e che all’unanimità approva dando 

mandato all’ufficio di Supporto di procedere al caricamento nel sito riservato.  

Il presente punto è approvato seduta stante. 
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 5. Varie ed eventuali  

 Nulla da deliberare. 

 

Non essendovi altri argomenti da trattare, il Coordinatore alle ore 13.50 dichiara chiusa 

la seduta. 

 

 

   La Segretaria              Il Coordinatore del Nucleo di Valutazione 

            Prof.ssa Annalisa Pace      Prof.ssa Raffaella Morselli 


